

# DIARIO DE CÓRDOBA.

## DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

**SUSCRICION EN CORDOBA.**  
Por un mes 8 rs. Por trimestre 22 id.

*Los suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas.*

**FUERA FRANCO DE PORTE.**  
Por un mes 10 rs. Por trimestre 28.

### Seccion oficial.

—LA GACETA del 19 no contiene disposicion alguna de interés general.

—La del 20 contiene un real decreto convocando á las actuales diputaciones provinciales para la segunda reunion ordinaria del corriente año. La cual deberá principiar el dia 10 de noviembre próximo en la Peninsula é islas Baleares, y el 30 del mismo en Canarias.

—Otra id. mandando proceder á nueva eleccion para diputado á Cortes por el distrito de Villaviciosa, provincia de Oviedo, por renuncia de don Salvador Valdés.

### Seccion de noticias.

#### NACIONALES.

El 18 en la noche se celebró en Palacio el convite con que S. M. quiso obsequiar á los que la habian acompañado en su viaje.

Las personas que asistieron y el orden de su colocacion era el siguiente:

Derecha de S. M. la Reina: el infante don Francisco, marquesa del Duero, ministro de Marina, marquesa de Santiago, marqués de la Habana y patriarca de las Indias.

Izquierda de S. M. la Reina: infante don Sebastian, señora del Ministro de Marina, ministro de Hacienda, señora de don Enrique O'Donnell, duque de San Miguel, conde de Balazote, general Lemery y marqués de Santiago.

Derecha de S. M. el Rey: infanta doña Isabel, duque de Tetuan, marquesa de Matipica, ministro de Gracia y Justicia, gobernador de Madrid, confesor de S. M., conde de Altamira, general Alós.

Izquierda de S. M. el Rey: marquesa de la Habana, marqués del Duero, señora del ministro de Hacienda, minis-

tro de la Gobernacion, ministro de Fomento, general don Enrique O'Donnell, intendente de Palacio.

Ocupaban los dos frentes de la mesa, el marqués de Alcañices y el duque de Bailen.

Tambien asistieron de la alta servidumbre, los oficiales de guardia y el jefe de parada.

Dejaron de asistir, por hallarse indispuestas, la duquesa de Tetuan y la señora del ministro de la Gobernacion.

El rey de Portugal debió llegar el 18 en la tarde á la plaza de Elvas, adonde habra pasado á cumplimentarle el capitán general de Estremadura.

S. M. D. Pedro V, desde Estremoz ha felicitado á la Reina de España por haberse salvado del cobarde atentado de que ha sido objeto.

El 18 se presentó la oficialidad de los cuerpos de la guarnicion y las diputaciones de las clases pertenecientes al ministerio de la Guerra, á felicitar al señor presidente del Consejo y ministro del ramo.

El duque de Tetuan dirigió enérgicas palabras á la oficialidad, elogiando su conducta en el campamento y manifestando que cuando con sugerencias indignas se ataca á la disciplina del soldado, el castigo debe seguir inmediatamente al hecho.

Desde que se hizo público el atentado, se han visto llenas las reales habitaciones por infinidad de personas que se han presentado á felicitar á S. M.

Como no todas las personas que desean saludar á la Reina tienen derecho por la etiqueta á presentarse en palacio, es crecido el número de solicitudes de audiencia que con este objeto se han

dirigido al señor mayor lomo mayor.

Se ha encargado de la subsecretaria del ministerio de la Gobernacion, durante la ausencia del señor Cánovas del Castillo, el director general de Correos.

Segun cartas de Santa Isabel (Fernando Po), las tropas se disponian á dejar en todo el mes de octubre el ponton que les ha servido de albergue para habitar el cuartel que se levantaba, y cuya planta baja está casi concluida. Se van á admitir algunos crumanes que han aprendido el español, en la compañía que guarnece la isla, habiendo ingresado ya dos en ella. Han salido por el último transporte para España diez soldados por inútiles.

El gobernador capitán general de Puerto Rico participa, con fecha 27 de setiembre último, que el estado sanitario era satisfactorio, y que no ocurría novedad.

Aun no está terminado el sumario de Rodríguez, pues se espera la contestacion á un exhorto remitido al pueblo de la naturaleza del criminal. Este continúa en la cárcel en un estado de completa indiferencia: se ha negado, sin embargo, á tomar ninguna clase de alimento.

La primera felicitacion que recibió S. M. la Reina de los Soberanos extranjeros, con motivo del atentado del 16 de octubre, ha sido la del Emperador y la Emperatriz de los franceses.

El señor ministro de Estado, continúa enfermo en cama, habiendo pasado la última noche con bastante incomodidad.

La enfermedad del Sr. Calderon se cree que es una pulmonia. El Sr. du-

que de Tetuan, se encargará interinamente del ministerio de Estado.

Tenemos entendido que el Emperador de Austria y el Rey de Suecia, han dirigido á S. M. la Reina las mas vivas y sinceras felicitaciones por haberse librado del odioso atentado dirigido contra su augusta persona.

El señor presidente del Consejo de ministros conferenció el 19 largamente con el Nuncio de Su Santidad, y con el ministro de Inglaterra, Mr. Buchanan.

Despues de la felicitacion del Emperador de los franceses, que fué el primero á congratular á nuestra Reina de haberse librado del atentado de 16 de octubre, y la felicitacion del Rey de Portugal, se han recibido posteriormente la de la Reina de Inglaterra, la del príncipe regente de Prusia y la del Emperador de Austria.

El ensayo de una locomotora aplicada á los caminos ordinarios, que se estaba armando en la estacion del ferro-carril de Valladolid bajo la direccion del señor Rivera, tuvo lugar el 18 á las nueve de la mañana, dirigiéndose por detrás del cuartel de caballería, la roada y las moreras al canal. Allí recibió un cargamento de carbon y subió despues la cuesta de Zarateo.

En la siguiente carta dirigida el 12 desde Tetuan á uno de nuestros colegas, se participa el nombramiento de comisionados españoles para que, en union de los marroquíes, pasen á señalar los nuevos límites de la plaza de Melilla:

«Voy á dar á Vd. una noticia que hace tres meses viene preguntándose á varios periódicos sin que se haya obtenido respuesta. En el dia de hoy

(180)

Beraudon, concibió inmediatamente el proyecto de que Arnaud fué la primera victima y apresuró á ir á ocupar el puentecillo de Labarthe. Este punto estaba bien elegido, situado como se hallaba á poca distancia de Vidousan, y en un sitio solitario. Un mensajero provisto con instrucciones de Beraudon, fué despachado á Damian, y prometió hacer cuantas diligencias fueren posibles. Beraudon dió orden de levantar una tienda cerca del puente, plantando en sus extremos una estaca, de la que suspendió su lanza y su escudo; despues hizo proclamar á son de trompa, por medio de un heraldo, su intencion de impedir durante tres dias el paso á cualquier caballero, escudero ú hombre de armas de noble cuna. Semillante empresa nada ofrecia de extraordinario en una época en que la moda de los caballeros errantes no habia pasado aun.

A escepcion de su justa con Arnaud Raimundo de Preissac, y de otro encuentro que valió al señor de Ardiege una caída bastante ruda en el blando suelo del vallecillo, Beraudon vió pasar su primer dia de guarda sin grandes aventuras; pero al siguiente, desde muy temprano, le anunció Raouillet la proximidad de una compañía bastante numerosa.

Beraudon montó á caballo, cogió su lanza, y preparóse á desafiar á los que hacia allí se dirigian; pero no tardó en experimentar una gran contrariedad al reconocer, bajo la bandera de Segueville, á su padrino, que se adelantaba llevando á su derecha al abad de Clarac, montado en

31

(183)

plico que no insista: mi honor no me permite darle libre el paso.

—¡Por el cielo! ¡esa es demasiada arrogancia! exclamó sir Thibault; ese loco merece una leccion, y voy á dársela.

Y acto continuo, y á pesar de las vivas instancias del abad, el anciano caballero apresuróse á cambiar su corcel algo causado del viaje, por otro caballo fresco que el escudero tenia de la brida. Sir Thibault gozaba de una reputacion tan sólida de buen soldado, que el abad no podia poner en duda el resultado de la justa. La presuncion de Beraudon merecia un castigo, y el que iba á recibir, segun todas las probabilidades, no podia dejar de serle provechoso bajo el punto de vista de la salvacion de su alma. El señor de Segueville se aprestó, pues, riéndose en sus barbas, á aplicar á su ahijado el precepto: *Quien bien te quiera te hará llorar.*

¡Pero ay! las buenas causas solo triunfan en el momento marcado por la Providencia. Los dos campeones dispusieronse sin mas ceremonia y cargaron vigorosamente en medio de la carrera, pero con un éxito bien distinto; porque mientras que la lanza de sir Thibault se rompía contra la rodela de Beraudon, sin que este pareciera siquiera haber notado el choque, el valiente señor de Segueville recibió un ataque que le hizo levantar de la silla, y lo arrojó sobre la florida yerba, donde permaneció durante algunos segundos tendido de espaldas.

Beraudon, el abad y los escuderos de ambos

(184)

ginetes, se apresuraron á socorrer al anciano caballero, quitándole el casco apresuradamente. Beraudon se confundia en expresiones de dolor. Sir Thibault, muy sorprendido y lastimado ligeramente de su caída, pareciase, en aquel momento á un estudiante cogido en sus propias redes, y victima de una travesura que le habia salido mal. Sin embargo, volvió á recobrar en seguida su buen humor.

—Vamos, Beraudon, dijo, yo te doy gracias; veo que has aprovechado bien mis lecciones. Ya puedes defender durante tres dias ó tres años tu maldito puente en la seguridad de que no seré yo quien venga á impedirtelo.

El abad no volvia de su sorpresa, y apenas podia hallar su presencia de ánimo para ser útil al anciano caballero, examinando con cuidado todas las partes de su cuerpo, cuya perfecta integridad tuvo al fin la satisfaccion de consignar.

Sir Thibault, libre de su armadura, y montado en un palafren bien pacífico, tomó con resignacion el camino del castillo cercano, que era el del caballero de Ardiege, donde estaba seguro al menos de hallar la buena acogida debida á su compañero de infortunio. La despedida de Beraudon fué tierna y espresiva, puesto que sir Thibault no conservaba rencor alguno por su derrota. Hasta Beraudon mismo habia ganado en su estimacion.

Pero la hora de la retribucion habia sonado para el joven caballero. Apenas el señor de Segueville, el abad y su séquito desaparecieron

han salido para Tánger los señores Lopez Cámara, teniente coronel, capitán, de ingenieros, y don Javier de Paz, comandante capitán, con el fin de recibir instrucciones de nuestro cónsul; y después de unirse á la comision marroquí, pasar á Melilla para marcar los nuevos límites de nuestro territorio.

Los sujetos elegidos por el gobierno para este tan delicado asunto no pueden ser mas dignos y entendidos, pues ambos han manifestado ya varias veces sus altos conocimientos. El señor Lopez Cámara es el que ha dirigido la construcción del teatro de esta ciudad, de que ya di á Vd. conocimiento.»

Dicen de Reinosá que el 12 llovía allí con abundancia, y que han vuelto á reproducirse los perjuicios que ya antes de ahora ha experimentado el comercio, por falta de almacenes para depositar las mercancías bacinadas en aquella estación del ferro-carril de Isabel II. Llenos completamente los pequeños locales construidos hasta ahora con tal objeto, no hay mas remedio que dejar tirados por el suelo, al aire libre, los sacos de trigo y harina que hacen escata en dicha estación.

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Paris 18.—Un mandarin parlamentario trajo á los aliados franco-ingleses proposiciones de paz. Se ignoran cuales sean.

Paris 19.—Llegan noticias de que el Austria está concentrando grandes tropas en la frontera de Venecia. En el Piamonte se teme que pueda haber una colision con ellas.

Se asegura que en China, después de la toma de Pei-Ho por los aliados, se base á concluir un tratado de paz.

Berlin 17.—Segun la Gaceta de Munich, reina la mayor consternacion en el ministerio sardo porque los embajadores de Prusia y Rusia han hecho protestas en regla contra la entrada de los piamonteses en Nápoles y aun se temia que el ministro de Rusia pidiese sus pasaportes.

Londres 17.—Dicen de Venecia que se han concluido tres nuevos fuertes armados de cañones rayados entre el Lipo y Malacomo para hacer imposible la

entrada en el puerto. El litoral veneciano está puesto en comunicacion por un sistema de minas destinado á volar por medio de una bateria eléctrica cualquier cuerpo de desembarque.

Marsella 17.—Cartas de Nápoles dicen que á consecuencia de la dimision de Pallavicino y de sus ministros, la milicia nacional ha dirigido observaciones á Garibaldi. Sabiendo que amenazaban turbulencias, el dictador ha mandado hacer fuego al que grite «viva la República.» Las patrullas eran saludadas con las voces de «Abajo Mazzini, abajo Crispi.»

Paris 17.—En los círculos políticos ha producido grande indignacion el atentado contra la reina de España.

Se hacen grandes preparativos en Nápoles para la recepcion de Victor Manuel. El dictador y las autoridades le esperan en la frontera. Se anunciaba que después de la votacion del dia 21 serán declarados rebeldes el rey de Nápoles, sus hermanos y cuantos defiendan su causa. Asi que Garibaldi resigne sus poderes, tomará el titulo y desempeñará las funciones de general en jefe de mar y tierra, ocupándose de los preparativos para la guerra de la primavera próxima.

Se aumentan en Gaeta los preparativos de defensa.

Paris 18.—Los austriacos concentran tropas entre Róvigo y Mantua. Se cree que esta parte de Italia sea teatro de la guerra.

El Piamonte por su parte concentra sobre el Mincio gran parte de su ejército. Garibaldi ha dicho en una proclama «que Austria está en Venecia contra la voluntad y el derecho de Italia y que si no lo evacua voluntariamente, la Italia entrará á viva fuerza.»

Segun el embajador ruso en Pekin, los chinos están dispuestos á hacer la paz con los aliados.

Turin 18.—Los periódicos anuncian que la dimision de Pallavicino no se confirma. Telégramas de Nápoles hablan de un nuevo ataque por las tropas reales que han sido rechazadas.

Marsella 18.—Dicen de Constantinopla que á instancias del ministro de Inglaterra fué llamado el gran visir; el embajador de Rusia recibió orden telegráfica de San Petersburgo para protestar contra este llamamiento. El embajador de Francia manifestó sentir tambien que la mision del visir no haya tenido un éxito completo.

Paris 20.—Turin 19.—Se han cer-

rado las Cámaras sardas después de votado el discurso de contestacion á la Corona.

Berlin 19.—Por indisposicion del ministro Schleinitz, acompañará Grunert al príncipe regente á Varsovia.

El accidente ocurrido al conde de Paris y que ha sido anunciado por el telégrafo, fué el sábado último estando cazando cerca de Claremont (Inglaterra). Se fracturó uno de los huesos de la pierna derecha. Afortunadamente el doctor Izod se encontraba allí y sin pérdida de tiempo hizo la primera cura y entablilló la pierna. A esto se debe que el jóven príncipe no se haya resentido luego y que siga tan satisfactoriamente cuanto es posible.

El señor conde de San Martino, encargado de Negocios de S. M. el Rey de Nápoles en Madrid, ha presentado el dia 20 al señor duque de Tetuan, ministro interino de Estado, la siguiente protesta que dirige Francisco II á todas las Potencias de Europa:

MEMORANDUM.

En el momento de aljarse de la capital para ir á combatir en la línea del Vulturón á los aventureros que habian traído la revolucion de que ellos mismos eran promovedores, é invadido su territorio, S. M. el Rey de las dos Sicilias se apresuró á dirigirse á todas las Potencias de Europa para protestar formalmente contra los actos del aventurero Garibaldi, y contra la escandalosa é in calificable invasion, que amenazando al Reino con próxima ruina, destruya tambien todos los principios del derecho público sobre los cuales están basadas la seguridad y la independencia de las Naciones.

En el momento en que la revolucion organizada regularmente en toda la Europa hallaba un jefe y un ejército; en el momento que una Potencia vecina le dejaba tomar su pabellon, que sus puertos le daban armas, marina y soldados, el Rey podia esperar que estando solo para combatir entre todas las fuerzas de la revolucion europea, la Europa vendria en su socorro, al menos para impedir que el territorio del Piamonte sirviese de cuartel general de asilo á esas inconcebibles empresas.

Pero los estados de Europa no han creído que era todavia el deber suyo ni estaba en interés el oponerse á esa marcha invasora de la revolucion, y el Reino de las Dos-Sicilias, dejado solo á sus propias fuerzas, minado por la traicion interior, por los ataques del exterior y

debilitado por una situacion en que la Cerdeña tenia todas las ventajas de la guerra, sin tener ninguno de sus inconvenientes y riesgos, está á peligro de sucumbir.

Pero sucumbiendo, va á abrirse una era nueva para la Europa; los antiguos tratados quedan abolidos; se consagra un nuevo derecho público; el mundo conoce por nuestro ejemplo que es lícito á los aventureros de la revolucion, no solo el venir á combatir á mano armada á los Tronos mejor establecidos, sino el surcar libremente con sus bajeles ese mar Mediterráneo, donde todas las Naciones del globo tienen intereses comerciales y políticos.

Van ya cuatro meses en que la Europa ha visto sorprendida, pero impasible, á miles de soldados de la revolucion pasar por medio de las escuadras de todas las Naciones marítimas á bordo de embarcaciones cargadas de armas y de municiones; ha visto los puertos de una Potencia, en relaciones de paz y de amistad con el Reino de las Dos-Sicilias, servir de asilo y refugio inviolable á los que venian á invadir nuestro territorio y al pabellon de la casa real sarda cubrir impunemente la flota y los batallones del jefe revolucionario, cuyos actos habia desaprobado oficialmente el Gobierno del Rey de Cerdeña, acusándole de cometer atentado y usurpacion.

No será perdido ese ejemplo, y ante la sancion dada por los sucesos á esa destruccion del antiguo derecho de gentes y del derecho público, todos los Estados independientes del mundo deben sentirse igualmente amenazados. No se harán aguardar las consecuencias y en efecto la caída violenta de la dinastia y del Gobierno legitimo del Reino de las Dos-Sicilias no se ha consumado todavia enteramente, cuando ya los ejércitos piamonteses invaden sin motivos aparentes los Estados de la Iglesia, y sin alegar otro pretexto que la necesidad de venir en ayuda de la revolucion.

La carta del general Fanti, al general Lamoriciere, es la prueba mas evidente que el derecho de gentes y el derecho público de la Europa no existen ya.

Después de haber llenado hasta el limite de sus fuerzas la ruda tarea que le ha cabido en herencia, combatiendo á la vez la revolucion interior y la invasion de fuera, la una impulsada por la otra, ya no queda al rey de las Dos Sicilias mas que el deber de dirigirse de

(185)

en lontananza, oyóse el sonido de la trompa.

Un hombre de armas, caballero en un corcel poderoso, adelantábase seguido de un solo criado: su apostura era fiera. Ostentaba en un escudo las armas de Peroulas, que consistian en un águila de oro traspasada por una flecha con la divisa española: ¿Por qué?

Beraudon reconoció á su enemigo, y de un salto lanzóse sobre su indómito corcel andaluz, de notable vigor.

Beraudon no amaba ya á Micaela, ó mas bien, no la habia amado nunca verdaderamente, lo cual no le impedia sin embargo mostrarse algo celoso.

Los dos adversarios no se dirigieron ni una sola palabra; los escuderos de Beraudon sonreían á la idea de lo que iba á pasar. Su fé en la superioridad de su amo no conocia limites.

Lanzáronse ambos campeones uno contra otro con la rapidéz del rayo, y sus lanzas chocaron furiosamente; pero ¡oh sorpresa! Damian no sufrió ni el mas leve movimiento de este choque furioso, mientras que Beraudon, arrancando violentamente de la silla, rodaba por el suelo. Damian, echando pié á tierra casi en el mismo instante, precipitóse con espada en mano sobre el caballero, y le intimó con voz amenazadora á que se declarase vencido.

—¡Conservad su vida en nombre del cielo! exclamó Raoulet, se ha desmayado y no puede oiros.

Damian parecia indeciso, cuando una mano le cogió del brazo; volvióse y reconoció en el que

(182)

no dejar que durante tres dias se ace que á este puente ningún caballero, sin haber medido su lanza con la mia.

—¿Y qué? ¿Lo ignoro? Ya me lo ha dicho el jóven Arnaud de Preissac. Por lo mismo he hecho levantar de la mesa al reverendo abad, antes de la conclusion de la comida, á fin de que pueda, como ya te he dicho, relevarte de tu voto en menos tiempo del que se necesitaria para pronunciar un *benedicite*.

—Y por venir á donde estábais, hemos arrojado las fatigas de un largo viaje, añadió al abad; acercaos, pues, hijo mio, y dejad esa actitud amenazadora, adoptando otra mas conforme á los verdaderos sentimientos de un cristiano.

—Escuchadme, padre mio, respondió Beraudon; aprecio como debo vuestro celo afectuoso y el de mi respetado padrino; pero...

—¿Pero qué? interrumpió impaciente el anciano caballero; ¿qué nueva diablura te se ha metido en la cabeza?

—En verdad, sir Thibault, no puedo creer que esté en poder de nadie librarme de un voto de semejante clase.

—Osas poner en duda la palabra de un padre espiritual! exclamó el abad; ¡el desdichado ha perdido la fé! ¡Beraudon, yo os mando, bajo pena de incurrir en la censura de la iglesia, que os sometais sin mas vacilaciones!

—Señor abad, respondió Beraudon, mi resolucion es irrevocable; sir Thibault ha venido aqui con intenciones que yo le agradezco; pero le su-

(181)

un palafren, cuyo pacifico aspecto contrastaba singularmente con el del corcel lleno de fuego que iba saltando entre las robustas piernas del anciano caballero.

—¡Tened cuidado, señor! dijo Raoulet; esta no es ocasion de bromas.

—Ya lo sé, respondió Beraudon; pero ¿cómo hubiera yo podido imaginarme que habia de venir aqui mi respetado padrino y el venerable abad?

La cabalgada hizo alto á la entrada del puentecillo, y sir Thibault llamó á su ahijado con una voz familiarmente imperiosa.

—¡Hola, Beraudon! hola, seor loco! Aqui tienes al reverendo abad, primo tuyo y mio, que viene á levantarte tu insensato voto; acércate y saludá á su reverencia, como á mi igualmente.

—El reverendo abad, primo mio y vuestro, respondió Beraudon con respeto y cortesia, sabe muy bien que su presencia es siempre considerada por mi como un favor; y en cuanto á vos, mi querido tutor, no necesito deciros cuánto me alegro volver á veros.

—Pues bien, replicó sir Thibault, si es así, ¿por qué te quedas plantado á la entrada de ese maldito puente, tan inmóvil como una estatua de piedra? Temes manchar tus mejillas al contacto de mi barba gris?

—¡Ay! sir Thibault, no es eso...

—Qué, es, pues? habla si es que no has hecho tambien voto de guardar silencio.

—Solo he hecho un voto, sir Thibault; el de

nuevo á todas las Potencias de la Europa, para hacer constar la legitimidad de su causa, señalar el escollo contra el cual se ha estrellado, y sobre el cual naufragarán otros Tronos, protestar contra los actos y las consecuencias de la invasión de que es victima, y dejar á la imparcialidad de la opinion pública la apreciacion de los sucesos que le obligan, quizá, á abandonar la Monarquía que recibiera de Dios, de su derecho y del amor de sus pueblos.

En una correspondencia particular de *La Etoile Belge*, fechada en Paris el 13 de octubre encontramos el siguiente curioso párrafo, escrito sin duda por algun humorista parisiense.

«La misión del señor O'zaga en Paris no ha dejado de inquietar (á los italianos). Ha visto en Turin al conde de Cavour y le ha hablado con gran fuerza en favor del Papa: ha visto dos veces al Emperador, y en nombre de la Reina Isabel ha defendido ante él la misma causa con mas elocuencia aun. Hasta se dice que le ha entregado una carta autógrafa de la Reina católica con el mismo objeto; pero el emperador ha desconcertado al enviado español con su laconismo, encerrándose en la siguiente respuesta: «¿Qué mas puede pedir el soberano Pontífice que lo que ya he hecho por él? Yo tenia 6,000 hombres en Roma para defenderle: le he enviado 20,000 mas, y le enviaria 100,000 si fuera necesario.»

El catorce á las cinco de la tarde, un sujeto decentemente vestido, á quien se habia visto vagar por las inmediaciones de la estacion de Colombes, en la linea del ferro-carril de Argeteuil (Francia), escaló la empalizada que rodea el camino y fué á colocarse en frente de un tren que llegaba. Por fortuna, el mecánico lo vió desde lejos, y pudo, apretando los frenos, detener la marcha del convoy. Viendo frustrado su proyecto, el desconocido volvió á saltar la empalizada y desapareció en los campos.

Aquella misma noche, uno de los peones camineros halló en la via el cadáver mutilado de un hombre, que se reconoció era el mismo de que acabamos de hablar. El infeliz se habia aprovechado de la oscuridad de la noche para poner en ejecucion su funesto proyecto de suicidio.

Escriben de Viena, que acaba de formarse una asociacion entre los músicos mayores militares, con el objeto de asegurar auxilios á los artistas inválidos, como tambien á sus viudas y huérfanos. El ejército austriaco tiene un director general de música militar; además 164 músicos mayores, 80 bandas de música para la infantería de línea, y 30 para la infantería ligera; la division de coraceros tiene 12, los hulanos 14, y la artillería 15. Todas las bandas de música reunidas forman un ejército de cerca de diez mil hombres.

Una carta de Nueva-York, citada por el *Morning-Advertiser* del 13, dice que Lola Montes se acaba por momentos. Ha encontrado cerca de la poblacion un amigo que la dá hospedaje. Hacia pocos dias habia tenido un ataque de parálisis que la habia alcanzado al cerebro, dejándola en un estado de idiotismo: sus facciones horriblemente descompuestas y su tos seca, anunciaban que no tardaria en bajar al sepulcro.

La idea de un nuevo viaje del *Grande Oriental* á la América, ha sido abandonada definitivamente. Para ello se necesitaban dos ó tres millones, y la compañía encuentra dificultades insuperables para alzar esta suma. El buque, rey del mar, necesita una nueva cubierta, caloríferos y otras cosas, sin las cuales no puede na-

vegar. Los directores han resuelto despedir á todos los empleados á bordo y abandonar asimismo al nuevo coloso. Esto seria deplorable en opinion de muchos, pues se oxidarian sus máquinas, se echarian á perder sus ornamentos suntuosos y sus dorados, quedando para siempre inutilizado este soberbio monumento de la industria humana.

El emperador de Austria partirá el dia 24 para Varsovia, precedido del conde de Rechberg, ministro de Negocios extranjeros, y del baron de Maysenbug, consejero del mismo ministerio.

De Coblenza escriben que la fiesta dada el 12 por S. A. R. el principe regente de Prusia á S. M. la reina de Inglaterra, habia sido muy brillante. Dicese que el mismo dia se verificó la ceremonia de los esponsales de S. A. R. el gran duque de Hesse Darmstadt con S. A. R. la princesa Alicia, hija de la reina Victoria.

Entre los principes reinantes en Alemania que han sido especialmente invitados para asistir en Varsovia á las grandes cacerías que se verificarán en las inmediaciones de aquella ciudad, se indica á los grandes duques de Baden y de Hesse-Darmstadt, los cuales han emprendido el viage para unirse al Czar en Wilna, en cuyo punto revisará Alejandro II seis regimientos de caballería.

**Gaceta.**

—NECROLOGIA.—En la madrugada de ayer ha fallecido, después de una penosa enfermedad, el señor D. Rafael Cantero y Sanchez, canónigo lectoral de esta Santa Iglesia y catedrático de Teología en el Seminario Conciliar. El elevado puesto que el señor Cantero ocupaba en nuestro Cabildo Catedral es una prueba de su ilustracion y claro talento, del que además tenia dadas infinitas pruebas en cuantos difíciles cargos ha tenido á su cuidado. Al bajar al sepulcro siendo joven todavía, ha dejado unos ancianos padres para quienes su afecto era una necesidad, unos hermanos que llorarán siempre su pérdida, unos discípulos que aun esperaban completar su instruccion con sus lecciones y consejos y muchos amigos que le dedicarán sus constantes recuerdos. Nosotros unimos á todos ellos nuestro sentimiento y pedimos á Dios lo tenga en su eterno descanso.

—SI SE OBSERVARAN LOS BANDOS...— Hace dos dias que un panadero atropelló con su bestia á un hombre en la calle de san Pablo. El atropellado fué conducido en mal estado al Hospital. Recordamos á propósito de esto que hay disposiciones que se obedecen y no se cumplen para que vengan á pie los conductores del pan.

—FERRO-CARRIL.—La subasta del de Andalucía, que debía celebrarse el dia 20 ha puesto en movimiento á los aspirantes de aquende y allende el Pirineo, pudiendo inferirse que habrá calor en la licitacion.

A M. Pereire y á M. Parent se les esperaba de Paris; los señores Candalija y Palacio, han llegado á Madrid representando la provincia de Jaen: la compañía del camino de Zaragoza á Alicante tiene constituido un depósito: los señores Loring y Larios, representantes de Málaga, acaban de llegar con igual objeto; el Crédito Moviliario, la compañía del ferro-carril de Sevilla á Cádiz, la de Córdoba á Sevilla, y el señor Campos, de Valencia, todas estas respetables empresas é individualidades se proponen abordar el negocio importante de la linea de Andalucía. Se han hecho gestiones para una avenencia entre los licitadores:

pero como cada cual representa intereses opuestos, dificultamos que hayan llegado á entenderse, y creemos que solo hay términos posibles en la subasta; allí se habrán visto á los atletas financieros.

—PÁRROCO.—Ha sido nombrado cura económico de la parroquia de San Juan de esta ciudad, el señor don Benito Mi-guéz.

—OTRO CRIMEN.—Viniendo dos carteros hace pocas noches conduciendo carbon desde Espiel á esta capital fueron sorprendidos por tres hombres con pistolas, que después de robarlos dejaron á uno muy mal herido en términos que murió á las pocas horas. Se llamaba este infeliz Juan Parreño, según nos dicen de aquella villa.

—REMATES.—El dia 25 del actual, de doce á una de su tarde, tendrán lugar en la administracion principal de Hacienda pública de Madrid, sita en la Plaza Mayor, números 7 y 9, los segundos y simultáneos remates para el arrendamiento de los derechos de consumos de la ciudad de Lucena y villa de Puente Genil, provincia de Córdoba, por tres años, á contar desde 1.º de Enero de 1861 á fin de Diciembre de 1863, bajo los nuevos tipos respectivamente de 260,000 rs. la primera y 96,000 rs. la segunda.

—AVE DE RAPIÑA.—Varios desconocidos robaron en uno de estos dias en el sitio llamado *La cruz chiquita*, término de Bujalance, cuatro caballerías propias de don Bartolomé Roman.

—EL PUENTE DE SANTI-PETRI.—Muy en breve quedarán terminadas las obras del puente de Santi-Petri, con lo cual los trenes que salen de Sevilla llegarán sin interrupcion hasta el muelle de Cádiz.

—¿Y PARA QUÉ?—La junta de instruccion pública de esta provincia, ha publicado una circular para que los maestros que aun no lo han hecho presenten inmediatamente la nota de sus servicios.

—LO APLAUDIMOS.—Asegúrase que la Real Academia española ha ordenado hacer una edicion de las obras de Lope de Vega, incluyendo en ella todo cuanto se conoce del Fénix de los ingenios, y haciendo eruditas investigaciones para recoger cuanto sea posible de lo mucho que escribió aquel padre de nuestra escena y que ha llegado á ser completamente desconocido.

—PUBLICACION NUEVA.—Una señorita de Alicante, está próxima á dar á luz un libro titulado *El hombre*. Cuando tantas obras se publican con el titulo de la *mujer*, no es extraño que ellas quieran dedicar su pluma al otro sexo. Lo peor del caso es que, según asegura la autora se propone demostrar en su escrito que el *hombre* no es otra cosa que el animal doméstico de la *mujer*; es decir que él es á ella como la acémila es á él. Y lo más gracioso es que la tal escritora no anda descaminada en sus ratiocinios. Esto es un conato de emancipacion femenil; pero no faltará un novio que haga purgar su delito á la mal aconsejada hija de Eva.

—CONTRA VENENO.—M. Fasoli ha descubierto que el sesquióxido de hierro es un antídoto eficaz para el arsénico. En sus experimentos se salvaron doce, de catorce perros envenenados con arsénico, administrándoles el hidrato sesquióxido de hierro y el hidrato sulfurado de hierro.

—FABULLA.—Por casarse muy joven Telesfora se llenó de una prole aterradoras. Y tan tarde casó Juana Torrijo, que ya no consiguió tener un hijo. Telesfora lloró madrugando tanto, y Juana por lo tarde vertió llanto. De advertencia, lectora, sirva esto y ni te cases tarde ni muy presto, mas en ambos extremos

has alarde en imitar á Juana por lo tarde.

—MODAS.—El cambio de estacion, unido á la apertura de los salones y de los teatros, comunica cierta animacion á la moda, y las modistas comienzan á es-poner al público las novedades de mejor gusto.

Los vestidos de calle para señora son cada vez más sencillos, y la mayor parte se hacen con cuerpo alto, liso y cerrado, y mangas semi-ajustadas; generalmente esta clase de trages lleva muy pocos adornos.

En cambio de esta sencillez, los vestidos de visita y de baile son cada vez más lujosos y se adornan con más gusto, aun cuando no con tanta profusion como el invierno pasado. Las tiras de terciopelo, los volantes dispuestos en forma de delantal ó figurando ondas, las tiras de pasamanería y los *macarons* se usan indistintamente para adornarlos. Hácese con cuerpo alto la mayor parte, y las mangas son casi todas abiertas, á fin de poder lucir las interiores, las cuales cada dia van siendo más ricas y elegantes.

Los vestidos de baile se hacen escotados y se adornan con bertas y volantes de encaje.

*El secretario de la redaccion,*  
ISIDORO BADIA.

**Boletín religioso.**

Hoy. *S. Pedro Pascual, obispo de Jaen y S. Juan Capistrano, confesor.*

—JUBILEO CIRCULAR.—En la iglesia de San Rafael.

—En la misma iglesia tendrá lugar mañana á las 10 la fiesta anual al Santo Arcángel, en la que predicará don Manuel Bravo.

A igual hora que la anterior se celebrará mañana una funcion de accion de gracias tambien al Santo Angel en el convento de la Encarnacion: predicará don José Gerónimo de Cea, cura propio de la Magdalena.

—Tercer dia de novena de accion de gracias á la Virgen de la Alegria en la hermita de este nombre, al toque de oraciones.

—Ultimo dia de novena de Sta. Teresa de Jesus en la iglesia de San Cayetano.

—Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Nuestra Señora de las Angustias, en S. Agustin.

**MERCADOS.**

*Bolsa de Madrid del 17 de octubre.*—3 por 100 consolidado á 48,90; el diferido á 40,90. —Deuda del personal 17,40.

Precio del trigo y cebada en el mercado público de esta capital, desde las dos de la tarde del dia 20 de octubre de 1860, á igual hora del 22 del mismo.

Trigo.—Fanegas 328 desde 53 á 54 rs. Cebada, no hubo venta.

—Aceite dentro de la ciudad á 65. id. en los molinos á 54. Jabon blando, á 17 cuartos libra. Carne de vaca á 34 cuartos libra.

—GRANADA 18. Alhondiga. Trigo de 60 á 65.—Cebada de 34 á 58.—Habas de 49 á 50. Aceite de 67 á 68.

—JEREZ 18. Trigo de 57 á 65. Cebada de 54 á 36. Habas de 49 á 53.

—JAEN 16. Trigo de 50 á 57. Cebada de 28 á 29. Habas de 42 á 46. Aceite de 57 á 65.

—SEVILLA 20 de octubre. En la Alhondiga. Trigo de 52 á 64. Cebada de 32 á 34 1/2.—Fuera de la alhondiga. Trigo de 56 á 60. Cebada de 34 á 35. Aceite en la Calzada de 59 á 59 1/2: para el consumo á 00.

*Editor responsable, D. JOSÉ MARTINEZ.*

CORDOBA.—1860.

Imp. y Lit. de D. Fausto Garcia Tena.

# SECCION DE ANUNCIOS DEL DIARIO.

## Correos.

**Entran en Córdoba todos los días:**  
 De Madrid á las 11 y 55 minutos de la noche.  
 De Sevilla á las 9 y 14 de la noche y á las 12 y 14 de la tarde.  
 De Ecija y Campo de Gibraltar á las 10 de la noche.  
 De Málaga á las 5 de la tarde.  
 De Espiel, Fuenteovejuna y Pozoblanco á las 7 de la noche.

**Salen de Córdoba todos los días**  
 Para Madrid á las 11 de la noche.  
 Para Sevilla á las 1 y 30 minutos de la noche y á las 5 de la tarde.  
 Para Ecija y Campo de Gibraltar á la una de la madrugada.  
 Para Málaga á la una de la madrugada.  
 Para Espiel, Fuenteovejuna y Pozoblanco á las 4 de la mañana.

**Correspondencia para Ultramar.**  
 Sale de Cádiz el 12 de cada mes y de Santander el 20: á esta última debe ponerse por Santander. Para dirigirse convenientemente por el primer punto, deberá depositarse en los buzones de esta capital con la anticipación de dos días, y para el segundo el 15 de cada mes.

La dirigida á Filipinas por el istmo de Suez saldrá de Gibraltar los días 8 y 24, y por consiguiente deberá depositarse con tres días de anticipación.

Para Marsella y Nápoles, con escala en Liorna y Civita-Vecchia, todos los martes por los vapores que salen de Alicante los viernes.

**Horas para certificar cartas.**  
 De 11 á 2 de la tarde, en su despacho.

**Diligencias.**  
 —SILLAS-CORREO.—Entran de Madrid todos los días á las 2 y 15 minutos de la madrugada; y salen para dicho punto á las 8 y 45 minutos de la noche. Cuesta cada asiento 360 rs. Su despacho en la Administración principal de correos.

—POSTAS GENERALES.—Entran los días 17, 20, 23, 26 y 29 y salen para dicho punto á las 10 y 12 de la noche dos días después de su llegada. Precios de los arriendos. Berlina 280 rs. Interior 260. Rotonda 240. Imperial 230. Su despacho en la calle de San Fernando frente á la puerta de la fonda de Rizzi.

—NORTE Y MEDIO-DIA DE ESPAÑA.—Entran de Madrid los días impares y salen para dicho punto los días pares á la una de la tarde.

Precios.	A Manzanares.	A Madrid.
Berlina.	200	280
Interior.	180	260
Rotonda.	160	240
Cupé.	150	230

Su despacho calle Ambrosio de Morales número 3, frente á la fonda de Rizzi.

—LA MADRILEÑA.—Sale en el presente mes para Madrid y su carrera los días impares á la una del día y llegan de dicho punto los días pares entre 3 y 4 de la tarde.

Precios.	A Manzanares.	A Madrid.
Berlina.	200	280
Interior.	180	260
Rotonda.	160	240
Cupé.	150	230

Su despacho calle de San Fernando número 77 antiguo y 36 moderno.

—LA CORDOBESA.—Sale para Madrid todos los días entre una y dos de la tarde y entra también todos los días entre tres y cuatro de la misma.

—DE D. BENITO FERRER.—Salen de Córdoba para Málaga y su carrera los días pares á la una de la tarde; y entran de dichos puntos los días impares entre 4 y 5 de la mañana. Precios de los arriendos. Berlina 220 rs. Interior 160. Su despacho calle de San Fernando número 77 antiguo y 36 moderno.

—LA ANDALUZA.—Diligencia para Lucena.—Sale todos los días á las 7 de la mañana. Precios de los asientos.—Berlina 32 rs. Interior 59 rs. Se despacha en el parador de la Herradura calle de Lucena conocida por la del Potro, por don Alfonso Maroto.

**Mensajerías, Galeras y Carros.**  
 —En la administración de las diligencias del Norte y Medio-día, calle Ambrosio de Morales núm. 3, se despachan las mensajerías aceleradas de la misma Empresa, de esta ciudad á Manzanares, no invirtiendo en el trayecto mas que 50 ho-

ras, siendo convencional el precio de asientos y arrobos.

—En el parador del Puente se despachan por D. Policarpo Vergara las galeras de D. Benito Ferrer, que salen para Madrid los días pares, siendo sus precios convencionales. Admite arrobos para Málaga y su carrera.

—En el despacho de don Alfonso Maroto, calle del Potro posada de la Heradurase admiten arrobos y pasajeros para las mensajerías de D. Benito Ferrer, que salen para Madrid los días pares, á precios convencionales.

—En la misma casa de D. Alfonso Maroto se despachan sus carruajes en combinación con el ferro-carril, que harán sus salidas de Córdoba los Miércoles y Sábados para Antequera y pueblos intermedios, y entran en Córdoba, procedentes de los mismos puntos los Lunes y Jueves. Para Sevilla admite toda clase de arrobos y encargos, que saldrán de Córdoba los Martes y Viérnes por el ferro-carril, y se recibirán de aquel punto los Domingos y Jueves. También admite arrobos y pasajeros para Málaga, para donde saldrán los Miércoles y Sábados.

**Medalla de bronce por la sociedad industrial de Paris.**  
**NO MAS CABELLOS BLANCOS.**  
**Mélanogéne.**

Tintura por excelencia de Diequemare Aigné, de Rouen, sirve para teñir en un minuto y en todos colores en el cabello y la barba, sin manchar la piel ni estropearla y sin olor de ninguna especie.

Esta tintura es superior á todas las que con igual objeto se emplea todos los días.

La fábrica en Rouen, calle de S. Nicolás, núm. 39.

Depósitos en Paris y en las principales peluquerías y perfumerías.

Venta al por mayor, diríjase en Cádiz, calle de S. Francisco núm. 13, á los Sres. Taconnet y comp., depositarios generales.

Venta al por menor, Sevilla Lopez Blesa y comp. José Maria Aguilar Campana Jerez Sanchez y Lamadrid.



La higiene de las enfermedades del pecho ha descubierto un nuevo preservativo y la terapéutica adquirió un nuevo resorte incluyendo la PASTA PECTORAL DE DEGENETAIS farmacéutico, calle Saint Honoré, núm. 213, en Paris.

No hay ningún remedio pectoral que pueda compararse con esta pasta.

Cada día se obtienen nuevas curaciones de toses, ronqueras, catarrros, etc. con su uso.

El autor no ha omitido cosa alguna para hacer de este tesoro del pecho el mas delicado de los pectorales.

Se hacen los pedidos, calle de Montmartre núm. 18 á Paris.

Venta únicamente por mayor diríjase en Cádiz, calle de S. Francisco núm. 13, á los Sres. Taconnet y Compañía, depositarios generales. Venta por menor, Granada Miguel Delgado, Jiménez Torres. Sevilla Lopez Blesa y Compañía droguistas, plaza de la Encarnación, Miguel Espinosa, Botica de San Pablo.

—VENTA. En la calle Arenillas núm. 20 de esta ciudad, hay de venta un magnífico movimiento de hierro nuevo y sin defecto alguno, que está apreciado en dos rs. por libra, y que se dará por la mitad de este valor por necesitarse el sitio que este ocupa.

Dicho movimiento es aplicable á cualquier objeto que pueda ser movido por caballerías mayores ó menores, como para una noria, talona, venteros de fundiciones, m quinas de lana ó para moler cortezas, curtidos etc. etc. 4-4

## Rob Boyveau Laffecteur

Los médicos de los hospitales recomiendan el ROB BOYVEAU LAFFECTEUR; es el unico autorizado por el Gobierno y aprobado por la Real Sociedad de Medicina, garantizado con la firma del doctor Girardeau de St-Gervais, médico de la Facultad de Paris. Este remedio, de muy buen gusto, y muy fácil de tomar con el mayor sigilo, se emplea en la marina real hace mas de setenta años, y cura en poco tiempo con pocos gastos, y sin temor de recaídas, todas las enfermedades sífilíticas nuevas, inveteradas ó rebeldes á mercurios y otros remedios, así como las empuñes y las enfermedades cutáneas.

**El Rob sirve para curar:**

Herpes.	Tumores blancos.	Hidropesia.
Gota.	Asmas nerviosos.	Mal de piedra.
Catarrros de la vejiga.	Úlceras.	Sifilis.
Paldres.	Sarna degenerada.	Gastro-enteritis.
Abcesos.	Reumatismos.	Escrofulas.
Marasmo.	Hipocondria.	Escorbuto.

Deposito, noticias y prospectos gratis en casa de los principales boticarios. Y por mayor especialmente en Madrid. ESPOSICION INTERNACIONAL, CALLE MAYOR NUM. 10. Precios por menor 10 rs. 20 rs. 20 rs.

Para la venta al por mayor, además de Madrid en Cádiz, calle de San Francisco núm. 43, á los Sres. Taconnet y compañía, depositarios generales. Venta al por menor en Granada Miguel Delgado y Jimenez Torres. Sevilla Lopez Blesa y compañía, droguistas, plaza de la Encarnación, Miguel Espinosa, botica de San Pablo.

## GRAN BARATO DE QUINCALLA

á mas bajos precios que anteriormente, de don Serafin Barberini calle de la Libreria núm. 11.

A pesar de las grandes ventas que se han hecho en este barato desde que fué anunciado, como su dueño desea realizar en menos tiempo y con mas ventajas para sus favorecedores, ha dispuesto hacer en todos los géneros que le restan, una considerable rebaja. Hay abanicos á real y medio, botones dorados para chaquetas y chalecos desde dos cuartos la docena hasta cuatro reales. Gafes desde dos reales hasta cincuenta. Anteojos á 6 cuartos. Agujetas doradas á real y medio, y así en todos los demás artículos.—Los que tomen por valor de doscientos reales en adelante, se les hará además la baja de 10 por 100.

## INTERESANTE AL PÚBLICO.

D. Ramon de Torres y Codes, banquero, en la calle de Espartería número 8, libra letras de cambio para todas las poblaciones de España de alguna importancia, y también se pagan las que las mismas poblaciones giran á su cargo; como también las que vienen libradas de América, en las plazas de la Habana, Puerto Rico, Buenos Aires, Matanzas y Santiago de Chile, é igualmente las de Francia, Inglaterra y Portugal.

En la misma casa encontrarán los consumidores surtido de géneros para vestir tan superiores y arreglados, como en Sevilla, Cádiz, Madrid y Barcelona, por venir dichos géneros de las mismas fábricas de España y del extranjero que los que van á los referidos puntos.

## —CASA DE HUESPEDES.

Doña Josefa Moreno de Cabello, ofrece su nueva casa de huéspedes calle de la Morería, núm. 10. En dicha casa hallarán los pupilos el mayor esmero y asistencia así como las mas deseables comodidades. 4-4

## —NOVENA DE SAN RAFAEL.

Se vende en la imprenta de D. Faustino García Tena á 6 cuartos cada una y por docena á 4 rs. 8-4

## —INTERESANTE. Por indicación de los muchos parroquianos con que cuenta la fábrica de cera de los sucesores de D. Manuel Alonso Perez, han comisionado para su elaboración á el entendido maestro D. Francisco Serrano, teniendo una partida de cera labrada de todos tamaños, se espenderá un real menos que los precios establecidos, sin perjuicio de hacer mas baja á los que necesitan partida de arrobos: se admiten renuevos y se alquilan orios á un precio convencional, y compran toda la cera vieja y amarilla que se pres. nte. Drogueria alta, calle Arco Real, núm. 50. 6-2

## —PERDIDA. Se ha estraviado un cerdo macho ú hembra en el camino de la Sierra con direccion á Fuenteovejuna, de año y medio, con el hierro L. en el hocico, señal en las orejas hendidas y por detrás dos moscas; si alguna persona lo hubiese recogido dará aviso en la calle de Sta. Clara núm. 29 y se lo gratificará. 4-2

## —PREMIOS PARA LAS ESCUELAS.

Impresos con tinta de color y en papel superior, de necesidad para los señores profesores de instruccion primaria. Se hallan de venta en la imprenta de este periódico al módico precio de 4 rs. rs. mano y dos cuartos luego. 10-5

## —VENTA. A voluntad de su dueño, y á plazos, se venden una casa número 30 calle de Frias. Otra núm. 12 calle del Zorro. Otra núm. 13 calle de Consolacion y otra núm. 17 Reconada de S. Julian, campo de la Verdad. D. Andrés Lasso de la Vega, calle de los Moros número 13, se halla autorizado al efecto. 6-4

## —VENTA. Debiedo ausentarse de esta ciudad una señora que vive en la calleja de la calle Carneceros número primero moderno, desea enagenar una cama matrimonial de hierro dulce charolada, con armadura y remates dorados y su correspondiente cajon de madera para empuquetarla. 8-2

## —AGENCIA GENERAL DE NEGOCIOS

bajo la direccion del procurador don José Francisco de Trasobares, calle de San Bartolomé núm. 27.

Esta oficina se hace cargo del despacho de todo negocio digno y decoroso comprendido en cualquiera de las secciones en que tiene dividido sus trabajos, á saber:

- Primera seccion, asuntos judiciales.
- Segunda id., administrativos.
- Tercera id., personales ó particulares.

Queda abierta suscripcion por trimestres anticipados, para los que correspondan á la segunda y tercera; cada suscriptor abonará 50 reales por trimestre, y por ellos tienen derecho á que se les despachen cuantos asuntos se les ocurran en esta capital, estando comprendidos en las secciones segunda y tercera.

Si se encomendasen comisiones de cobranza, ó entrega de metálico, la oficina descuenta por sus derechos un medio por ciento á los suscritores, cuando la cantidad no exceda de 10.000 rs., y si excediese un cuartillo: á los no suscritores un uno por ciento en el primer caso, y un medio en el segundo.

Los gastos de correspondencia son de cuenta del suscriptor.

Las sociedades mineras cuyos expedientes no escedan de 25, pagarán cada trimestre por la representación 100 rs.; las que tengan de 25 á 50 abonarán 160, y aquellas que tengan mayor número 320.

Los ayuntamientos también pueden tener una representación económica, pues por cada 500 vecinos de poblacion pagarán al trimestre como un solo suscriptor.

Las personas, sociedades ó corporaciones que quieran honrarnos con su confianza, pueden desde luego dirijirse á esta ciudad con las señas dadas. 4-1

## —ARRENDAMIENTO. Desde el día el de los pastos de 4.000 fanegas de tierra de que se componen las dehesas nombradas el Ronquillo y Cercadillo en este término; su aprovechamiento para ganado vacuno, yeguar y lanar, para los que hay buenos abrevaderos; quien le convenga podrá dirijirse á su dueño don Joaquin Gallardo y Ramirez, en la villa de Pedroche. 4-1

—ALMONEDA. Calle de S. Fernando núm. 60, se hace almoneda de varios muebles entre ellos un contador: desde las 8 á las 5 de la tarde. 4-1